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Le clin d’œil de lybek

UN E  d é l é g at i on  d e 
l'Union des forestiers 
e t  i n d u s t r i e l s  d u 

bois du Gabon (Ufiga) a été 
reçue hier à la Primature. 
Répondant à l'appel du chef du 
gouvernement, Alain-Claude 
Bilie-By-Nze, qu'entouraient 
certains ministres techniques de 
son équipe gouvernementale, " 
les forestiers et industriels de la 
filière Forêt-Bois" ont été invités 
à apporter leur contribution à 
l'aménagement des axes routiers 
sur le territoire national.
Natu re l l e m e nt ,  d e s  a xe s 
prioritaires ont été définis 
comme la Nationale 1. " Nous 
avons longuement échangé 
sur le tronçon Carrefour-Le-
Roy/Carrefour Mikouyi, voire 
Alembé, pour ce qui est de la 
zone sud", a expliqué Jean-
Marie Ntoutoume, délégué 

général de l'Ufiga. L'équipe 
gouvernementale a souhaité que 
l'Ufiga se mobilise aussi autour 
d'un certain nombre de tronçons 
du pays, " pour une meilleure 
praticabilité sur des routes". Une 
réunion technique est prévue 
dans les prochains jours entre 
l'Ufiga et les départements 
ministériels sectoriels. Finalité : 
définir les contours techniques 
et financiers de cette vaste 
opération d'aménagement 
des routes qui n'a qu'un but, 
celui de faciliter le transport 

des hommes et des produits 
manufacturés.
Ces échanges s'inscrivent dans 
une série de rencontres initiée 
par le chef du gouvernement, 
coordonnateur de l 'action 
gouvernementale avec les 
acteurs économiques. La veille, 
Bilie-By-Nze avait rencontré 
la Fédération des entreprises 
du Gabon (FEG) pour discuter 
du climat des affaires, d'une 
fiscalité accommodante et des 
conditions optimales d'une 
solide relance économique.

L'UNION des forestiers et industriels du bois du Gabon (UFIGA) a été 
invitée à contribuer à l'aménagement du réseau routier national. Une 
réunion technique bipartite gouvernement-Ufiga devrait préciser la 
faisabilité technico-financière.

Aménagement du réseau 
routier : l'Ufiga invitée par 
la Primature à s'y impliquer

I. M'BADOUMA
Libreville/Gabon

Phase des échanges entre le Gouvernement et l’Ufiga. 
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CHRISTEL Bories, pré-
sident-directeur géné-
ral du groupe Eramet, 

a été reçue hier au palais de la 
présidence de la République 
par le chef de l'État, Ali Bongo 
Ondimba. Cette rencontre se 
déroule dans un double contexte. 
D'abord, celui de voir la vision du 
numéro un gabonais en matière 
de transformation économique 
et de développement se concré-
tiser sur le terrain et les groupes 
industriels devrait la porter sur 
le terrain économique. Ensuite, 
cet échange a eu lieu alors que la 
rupture de la voie ferrée le 24 dé-
cembre 2022 pénalise l'achemi-
nement du fret vers l'intérieur du 
pays. Et inversement.
Début mars 2020, la patronne 
du Groupe Eramet avait déjà eu 
une entrevue avec le président 
de la République autour de la 
construction d'un partenariat 
gagnant-gagnant entre le Ga-
bon et le groupe Eramet, et les 
activités des Sociétés Comilog 

et Setrag. Les perspectives de 
développement dans le secteur 
du transport et l’amélioration de 
l’exploitation du chemin de fer en 
vue d’optimiser la sécurité des 
voyageurs et des biens avaient 
également été abordées.
L'échange d'hier s'est articulé 
autour de ces préoccupations 
d'intérêt commun. Bonne nou-
velle : les travaux de réfection 
de la voie ferrée entre les gares 
d’Offoué et Booué, tirent à leur 
fin. Une information ventilée 
la veille par la Société d’exploi-
tation du Transgabonais (Se-
trag), concessionnaire de cette 
ligne de chemin de fer reliant 
Owendo à Franceville. La P-DG 
d'Eramet est allée certifier cette 
information au chef de l'Exécu-
tif, à savoir que Setrag procède 
"actuellement aux tests de circu-
lation avec des trains à vide sur 
la nouvelle partie de voie posée ".
PASSAGE A LA PRIMATURE. 
Avant de se rendre au Palais pré-
sidentiel, Christel Bories était à 
la Primature où elle a échangé 
avec le chef du gouvernement 
Alain-Claude Bilie-By-Nze " 

sur le partenariat constructif 
et fructueux entre l’État gabo-
nais et le groupe Eramet autour 
des ressources minières et de la 
croissance ".
Et avant de rencontrer les autori-
tés gabonaises, Mme Bories s'est 
rendue sur le terrain : " [...] J’étais 
à Booué hier (mercredi 18 jan-
vier, N.D.L.R.), les premiers 
trains de services commencent 
à passer, nous faisons des tests 
de solidité de l’ouvrage qui a été 
refait et progressivement, nous 
pourrons, dans les prochains 
jours, remettre en service no-
tamment le fret qui va pouvoir 
commencer à réalimenter le 
Haut-Ogooué […] et tous les 
autres frets ", a-t-elle affirmé.

La P-DG d'Eramet au palais : la voie 
ferrée testée pour une reprise du fret

Innocent M'BADOUMA
Libreville / Gabon

Les intérêts communs Gabon-Groupe Eramet évoqués entre 
Ali Bongo Ondimba et Mme Christel Bories ( en blanc) 
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